

ECOS DE LA OPINION

LOS MODERNOS GREMIOS

De unos años a esta parte, los Viajantes de Comercio de España, vienen pidiendo al Estado, por mediación de sus asociaciones mutuales, determinadas mejoras para que su gremio adquiera una preponderancia cultural y profesional, que sus similares de otras naciones han logrado ya, debido a que sus respectivos gobiernos han estudiado y se han preocupado con oportunidad, de los problemas derivados de la producción y del consumo, y, por consiguiente, de sus mediadores, que son en definitiva, los principales fomentadores de su riqueza nacional.

Indudablemente que el Gobierno, en vista de las razonadas peticiones expuestas, habrá dedicado a las mismas el estudio y la atención que merecen, trazándose además, el plan para resolverlas con toda oportunidad. Aún así, es lo cierto que la solución se retrasa indefinidamente, defraudando los esfuerzos realizados por el aludido gremio, que se halla situado en un plano de inferioridad si se le compara con otros sectores similares de los que cooperan en la vida del trabajo.

Es evidente que cuesta muy poco el pedir. Son hoy muchos los gremios que piden mejoras y todos ellos se creen con derecho a ser atendidos, pero pretendemos demostrar que el sector Viajantes, eminentemente productores de un rendimiento mundialmente reconocido e imponderable para toda expansión industrial o mercantil, no pide por vicio, puesto que no tiene en su haber partida alguna que abonar en concepto de mejoras colectivas, que hayan beneficiado su actuación, en ninguno de los conceptos que pueden enaltecer o estimular su actividad.

Los cooperadores inmediatos de la clase patronal, a la que representan en todos los actos mercantiles que hacen referencia a la venta o distribución de los productos industriales, no cuentan aun con ningún Centro docente oficial que garantice sus aptitudes profesionales. Son en España cerca de 30.000 los que se dedican a esta profesión y su importancia numérica, ni su rendimiento, han merecido la atención de ser incluidos en las reformas y planes de enseñanza establecidos recientemente.

La única o únicas que conocemos son debidas a la iniciativa y particular sostenimiento de asociaciones que, con su celo, subsanan esta deficiencia del Estado.

La mayor parte de las leyes promulgadas para amparar a los obreros manuales, no alcanzan a los viajantes de comercio, sin que en compensación se haya establecido subsidio alguno para favorecer sus mutualidades. Las importantes sociedades de socorros y mutuales existentes, deben su fundación y sostenimiento a la exclusiva iniciativa y peculiar sacrificio de sus asociados.

Seguimos el capítulo de reivindicaciones, hemos de enumerar la que se refiere a viajes o transportes, en la que inútilmente se han pedido rebajas que favorezcan las tarifas de trayectos, que tanto necesita este sector, en su constante movilización y en contra de ello, se ha impuesto con carácter obligatorio, una prima de un seguro de accidentes en viaje, que proporciona al Estado un rendimiento comparable a un impuesto directo.

En asambleas y revistas profesionales se ha pedido y se sigue pidiendo el carnet profesional, Bolsa de Trabajo y que el Estado establezca el subsidio de vejez para los mediadores del comercio que, por efecto de su profesión, sufren un desgaste físico superior a los demás sectores del trabajo. Si los viajantes han previsto este socorro, es a costa de su exclusiva aportación.

Ningún ramo de los que cooperan en la producción, puede intensificar el consumo tan eficazmente como los viajantes de comercio. Los beneficios inmediatos aprovecharán a los patronos y al Estado, que deben ser los primeros interesados en apoyar estas justas peticiones.



Analizando la actuación de cada uno de los ramos que forman la actividad humana, vemos dentro de cada uno de ellos, diversidad de matices, que han sido especializados por la iniciativa individual, sin que el conjunto pierda en ello su uniformidad.

Y esto precisamente sucede en el gremio de mediadores del comercio, entre los llamados agentes comerciales y los viajantes de Comercio.

Así pues, podemos constatar, como la profesión de agente comercial es idéntica a la del viajante en cuanto a su forma externa de actuar, sin más atribuciones ni otras responsabilidades que establezcan diferencias entre unos y otros. La que existe y los diferencia, es solamente de orden interno. El viajante, está al servicio exclusivo de una casa comercial, retribuido con un sueldo o en algunos casos, con un sueldo y comisión a la vez. El agente comercial, está al servicio de dos o más casas comerciales a la vez y su retribución consiste en un tanto por ciento de comisión sobre las ventas efectuadas, no estando sujeto respecto a sus mandantes a horario fijo de trabajo o sea que actúa libremente.

No acertamos a comprender los motivos por los cuales los poderes públicos reconocen una personalidad profesional a los agentes comerciales y no la hacen extensiva a los viajantes, siendo así, que unos y otros se igualan y deben sujetarse a las mismas reglas y normas al colocar la producción.

En el reglamento del cuerpo de agentes comerciales, autorizado por el Gobierno en fecha 7 de noviembre de 1931, reformando el que venía rigiendo desde enero y mayo de 1924, queda oficialmente reconocida la personalidad profesional del agente y garantidos los deberes y derechos de su mediación, lo que estimamos como un acierto y, además, un positivo beneficio para ellos. ¿Y el viajante de comercio, no necesita las mismas garantías y los mismos deberes, hacia sus comitentes y para con sus mandantes? Mediadores son unos y otros y de consiguiente, no existe motivo justificado para establecer una postergación para los que tantos y tan señalados servicios tienen prestados a nuestra economía.

Parece que este asunto está incluido en el plan de reformas próximas a promulgarse y no sería extraño que se intentara establecer el contrato de trabajo con carácter obligatorio tal como se ha establecido en Suiza recientemente y en algunas repúblicas americanas a las cuales poco podremos iniciarles en legislaciones sociales.

Todas las soluciones son merecedoras de elogio cuando en ellas impera la equidad y quedan igualmente defendidos los intereses de la clase patronal y obrera.

El reglamento para los agentes comerciales ha merecido la aprobación del Gobierno y de la clase patronal y esto es sencillamente una orientación que no debe darse al olvido.

SANTIAGO AYMERIC

INFORMACIÓN REGIONAL

TARRAGONA

Los escolares asistieron casi en su totalidad a las clases en los centros docentes, habiendo tomado precauciones las autoridades ante posibles incidentes. Durante la tarde han permanecido cerrados muchos establecimientos. Las calles y paseos han presentado el aspecto de un día festivo.

—Hoy salió para Hellín el coronel señor Rivera, jefe de la comandancia militar de ésta.

—Procedente de Barcelona, llegó hoy a ésta el doctor Carrera, acompañado del presidente de la Comisión de Monumentos, don Eduardo Todá.

—En la Comisaría delegada de la Generalidad de Cataluña despachó hoy el señor Piñana regresando a Tortosa en el tren de las 12/15.

—Se celebrará hoy en el teatro Tarragona el mitin organizado por el Partido Radical Republicano, tomando parte los oradores anunciados.

—En todos los templos donde se celebró el mes de San José se dedicaron los solemnes cultos al glorioso patriarca, viéndose muy concurridos.

—Mañana, en la catedral, celebrará la bendición de las palmas el Excmo. señor cardenal. Habrá procesión por el claustro y misa cantada por la capilla de música y canto del Pasio, celebrándose en todos los templos los solemnes cultos del domingo de ramos.

—El vecino José Figueras Barena, que vive en la calle de Ramón y Cajal, denunció a la policía haberle robado el sábado por la noche ocho gallinas, un pollo y siete conejos. La policía practica gestiones para el descubrimiento del ladrón.

—Hoy pasó el día en esa el gobernador civil y su esposa. — Estellés.

GERONA

En la función que se dió en el teatro Municipal a beneficio de los internos en la Casa de Misericordia se recaudaron 1.527'40 pesetas, cuya suma íntegra se ha entregado al comisario delegado de la Generalidad, deducidas 77'50 pesetas correspondientes a la Junta provincial de Protección a la Infancia.

También ha entregado 211 libretas de la Caja de Ahorros a favor de los mismos internos, con imposición de 250 pesetas en cada una, cual cantidad ha pagado el grupo de alumnos de las clases particulares, así como los gastos de organización de dicha función que alcanzan 450'55 pesetas.

—En vista del éxito alcanzado en el Coliseo Imperial por el emocionante film hablado en español «Trader Horn», mañana domingo de ramos volverá a proyectarse.

—El mercado de la feria llamada «del Ram» celebrada hoy, se ha visto extraordinariamente concurrida, favorecida por el tiempo espléndido.

—Mañana contendrán en el campo de Vista Alegre los equipos de Guixols y Gerona (reserva), y el día 28 del actual el Unión Club de Irún y el Gerona.

—Mañana, en la catedral, empezará la solemne y tradicional función de las cuarenta horas. — Grahit.

REUS

El cabo de somatén de este distrito hace público haberse recibido los sellos para la renovación de las licencias de uso de arma corta de fuego, del corriente año.

—En la reunión celebrada por las representaciones del Fomento Industrial y Mercantil y de la Federación Obrera local, se acordó fijar las siguientes fechas para celebrar en lo sucesivo las fiestas intersemanales, a saber: el primero de enero, 19 de marzo, 14 de abril, lunes de la primera pascua, primero de mayo, lunes de la segunda pascua, 24 de junio, 29 de junio, 25 de julio, 15 de agosto, primero de noviembre y 25 de diciembre. La comisión ruega a todos los obreros en general, que, con el fin de que exista una completa unanimidad, procuren ceñirse estrictamente al cumplimiento de dicho acuerdo.

—La Junta de gobierno de la Congregación de la Purísima Sangre, siguiendo la decisión adoptada por la mayoría de las otras asociaciones similares de España, ha acordado dejar de celebrar en el presente año las dos procesiones que venían celebrándose, a las doce del medio día y a las tres de la tarde, del día de Viernes Santo y celebrar, con todo esplendor y solemnidad la función de la Agonía en la iglesia de la Purísima Sangre.

La procesión del Santo Entierro, que se celebraba todos los años en la noche del Viernes Santo, tampoco se celebrará en el presente año.

—Se ha construido un paso adquinado en el paseo de Prim, frente a la calle Baja de San José.

—Ha quedado constituido el Jurado mixto de Peluqueros y Barberos de esta ciudad.

—Habiéndose prorrogado el plazo para satisfacer los recibos del primer trimestre de este año, correspondiente a las contribuciones urbana, industrial y rústica, los contribuyentes de esta ciudad y los de las poblaciones de Cambril, Riudoms y Selva del Campo podrán retirar dichos recibos en la Recaudación de Contribuciones de esta ciudad hasta el día 20 de los corrientes, a cuyo efecto se hallarán abiertas hoy las oficinas.

—Ha visitado el pantado de Riudecañas el nuevo ingeniero director de la Mancomunidad Hidrográfica del Pirineo Oriental, don Narciso Amigó.

—Hoy se dará una audición popular de sardanas en la plaza de Prim. — Deu.

TORTOSA

Con gran esplendor se celebró en nuestros templos la festividad de San José, siendo la asistencia de fieles numerosísima.

—Ha fallecido la niña María Josefa Arasa Casulla, hija de don José Arasa y doña Rosalia Casulla.

—Debido a las lluvias caídas en la cuenca superior del Ebro, éste ha experimentado una considerable crecida.

—En la Asociación de Música de Tortosa se celebró un concierto, en el que tomaron parte el violoncelista Luis Millet y nuestro paisano don Pablo J. Bartuli de Queral. La primera parte, ejecutada con violoncelo y piano, fue interpretada admirablemente; la segunda, de piano solo, interpretó el señor Bartuli las obras del programa con mucha limpieza, ajuste y maestría, por lo que fue muy aplaudido, y la tercera parte, de violoncelo y piano, rayaron los dos artistas en lo sublime, cuya ejecución fue un derroche de arte. El público premió la labor de los concertistas con nutritivos aplausos.

—Desde las primeras horas del día, que comienzan a llegar a ésta numerosos vecinos de los pueblos de los alrededores, con objeto de

presenciar la procesión que se celebra en Tortosa esta noche.

—En la Agrupación Socialista don Francisco Cabanes, disertó sobre el tema «Como se forma la conciencia revolucionaria de un hombre y termina siendo un visionario». Los asistentes felicitaron al orador por su disertación.

—Ha tomado posesión del cargo de director del Museo, don Enrique Bayerril. — El Corresponsal.

GRANOLLERS

Ha llovido copiosamente durante el miércoles y jueves, haciendo suponer que experimentarán crecida en el caudal los pozos y minas.

—Aunque no se ha pregonado, siguiendo la costumbre establecida ya de años en esta ciudad, creamos que el mercado semanal correspondiente a la semana 13 se celebrará, viéndose concurridísimo, el miércoles por recaer en Jueves Santo el que a est edia correspondía. Para que no hubiera lugar a dudas, precisaría que todos los cambios fuesen oportunamente anunciados en interés de la ciudad y su comercio.

—A los obreros afectos al ramo fabril y textil les ha sido repartido el calendario de fiestas acordado entre los fabricantes y obreros.

—En el mercado del día 17, correspondiente al de Ramos y al de San José, fueron observados en sus transacciones, las cotizaciones siguientes:

Habichuelas, a 64 pesetas; garbanzos, a 66; cebada, a 26; avena, a 18; maíz, a 24; habas, a 28 y arceñones, a 32 pesetas los 70 litros (una cuartera).

Patatas, de 38 a 40 pesetas los 100 kilos. Gallinas, de 16 a 24 y pollos, de 12 a 22 pesetas el par.

Conejos, de 4 a 5'50 ptas. uno. Huevos, de 2'25 a 2'50 ptas. la docena.

Por arbitrios municipales se recaudaron pesetas 805'05. Poca recaudación debido a la persistente lluvia.

—Hoy la Agrupación Excursionista de Granollers, proyecta realizar una excursión con sujeción al siguiente itinerario: Lissá de Vail, can Rabasola, Paslaudarias, castillo de Montbuy, can Bustenga y Granollers.—Salamero.

BERGA

El ministro del Trabajo y Previsión ha dispuesto a instancia del Sindicato Agrícola de esta ciudad, que esta entidad se incluya en el Censo electoral.

—Hoy dará una conferencia cultural en el Ateneu Catalánista Republicà de ésta, el escritor y poeta bergadán, residente en Barcelona, don Ramón Viñals.

—La Junta del Patronato anuncia que el plazo para la presentación de instancias solicitando el premio de dicho Patronato termina el 31 de este mes.

—Por el Ayuntamiento han sido reelegidos para formar parte de la Junta del Santuario de Queralt don Clemente Capaera, don Juan Gendrau y don Juan Alsina Foernsil.

—Hoy se celebrará en la pista de Rasos de Peguera el primer campeonato comarcal de esquís de Manresa y Berga, organizado por la sección de deportes del Club Muntanyenc Manresa.

—Ha quedado establecida en los locales municipales de esta, la parada de sementales, procedentes de Hospitalet.

—Se ha autorizado a la representación del Tiro Nacional de Manresa para establecer una filial de su escuela de educación pre militar, en nuestra ciudad.—Font.

VALLS

Procedente de Tarragona llegará hoy a esta ciudad el ministro de Agricultura don Marcelino Domingo, quien será recibido en esta población por el Ayuntamiento y fuerzas vivas, dando luego una conferencia en el cine Valls. Terminada ésta, se dirigirá al Centro de la Unión Republicana, donde será obsequiado por el Ayuntamiento y fuerzas vivas de la ciudad con un banquete. Por la tarde visitará el ministro la Escuela del Trabajo.

—Ha fallecido en Barcelona don Eladio Rodríguez González, siendo su muerte sentidísima en nuestra ciudad. Era el difunto un perfecto caballero, de trato fino y delicado, por cuyo motivo contaba en esta ciudad con muchas y valiosas amistades.

Desde hace muchos años veraneaba en el bosque de Valls, en donde poseía una deliciosa y confortable finca de recreo llamada «Villa María Luisa», en compañía de sus familiares.

Al acto de su entierro asistió una nutrida manifestación de esta ciudad y de la colonia vallesense residente en esa.

Descanse en paz el perfecto caballero, llorado amigo nuestro, y al testimoniar a su respetable y distinguida hija doña María Luisa, hijo político del doctor don Francisco Ribas Solerano, nietos y demás respetable familia la expresión sincera de nuestro pesar, hacemos votos para que el Señor haya acogido su alma en el seno de los justos.

—También falleció en Tarragona don Claudio Borrás Parés, comandante de carabineros, natural de ésta, y viudo de doña Romana Rodón Martinell, siendo su muerte generalmente sentida en toda la ciudad, por la que profesaba el difunto gran cariño y estima.

El acto de su entierro fué presidido por las autoridades de Tarragona, y apesar del tiempo lluvioso, el acompañamiento fué muy numeroso.

Rindieron honores al cadáver fuerzas de carabineros y del ejército, así como la banda del regimiento número 18, que tocaba una inspirada marcha fúnebre.

El cadáver, precedido del clero castrense, fué llevado a la iglesia de San Agustín, desde donde se dirigió a la iglesia de San Francisco, donde se despidió el duelo, desfilando las tropas seguidamente ante el cadáver.

Descanse en paz.

Al testimoniar a su hija doña Romana, hermanos políticos y demás familia la expresión de nuestro sentido pésame, deseamos cristiana resignación para sobrellevar tan rudo golpe. — Corresponsal.

SAN QUIRICO DE BESORA

Informan de la cercana población de Alperque se produjo un gran alboroto de vecinos los que en manifestación se han dirigido a la casa del Municipio, exigiendo la suspensión del cargo de secretario del que lo desempeña en propiedad. Avisada la benemérita de este pueblo, se ha dirigido inmediatamente a Alpens y viéndose impotente de momento para dominar el conflicto, ha requerido el auxilio de la guardia civil de Vich, habiéndose trasladado allí seis parejas y el teniente de este Ins-

tituto, habiéndose así podido dominar el conflicto, que en un principio presentaba un desagradable aspecto.

—El comité radical adicto a la política del señor Lerroux, celebró un acto de propaganda en el salón del Café de la plaza, tomando parte varios oradores de la capital, explicando el programa que informa el ideario del partido. Asistió bastante concurrencia que aplaudió los conceptos sociales y políticos desarrollados por todos los oradores.

—Desde hace días vuelven a sucederse robos e intentos de los mismos. Ante la persistencia con que los cacos siguen maniobrando por parte del Ayuntamiento y de la benemérita se han tomado medidas serias encaminadas a extinguir estos casos, que tanto han llegado a atemorizar al vecindario.—Corresponsal.

PIERA

Después de penosa enfermedad ha fallecido en ésta el distinguido joven don Ramón Sanahuja, hijo del fabricante de tejidos y ex alcalde de ésta don Ramón.

El acto del entierro ha constituido una manifestación de duelo, asistiendo las Hijas de María con luces encendidas y numeroso público poniéndose de manifiesto las simpatías con que cuenta en Piera la familia Sanahuja a la que acompañamos en su justo dolor.—Corresponsal.

SORT

Con motivo del desgraciado accidente que ocurrió el 28 de abril del año pasado en un coche-omnibus propiedad de la Compañía Alsina Graells y en el que resultaron unos 30 heridos, muchos de gravedad y tres muertos, reina gran indignación en toda esta comarca por el procedimiento poco humanitario y noble con que procede dicha Compañía. A pesar de haber transcurrido casi un año no se han preocupado de indemnizar a los heridos ni pagar farmacéuticos, médicos, hoteles, casas que hospitalizaron los heridos, ni sirvientas que se utilizaron. En vista de este procedimiento, estos días ha habido una reunión en ésta, de casi todos los afectados, acordando hacer seguidamente la reclamación judicial, dando amplios poderes al letrado don Lázaro Sibés y al procurador don Rafael Baró, para que emplacen a dicha compañía a fin de que cumpla la ley.

Continúa en todo este país la gran crisis de trabajo. Los pobres obreros poco menos que pasando hambre, esperan conformados se abriría algún trabajo y al verse defraudados empiezan a soliviantarse. La Dirección de Obras Públicas se espera que emprenda las obras de algún trozo de carretera que está ya aprobado y es de urgente necesidad la de Sort a Seo de Urgel. También es urgente el arreglo del paso peligrosísimo travesía de ésta en el que tantas desgracias ocurren.

Además de ser obras que no admiten demora sería un gran alivio para estos obreros.

Para el día 27, Pascua, está anunciada en el Cine Pessets la película «La Ciudad Eterna».

—Ha llovido mucho en todo este país, beneficiando en gran manera a los agricultores. Farré.

SENTERADA

Parece que de un tiempo a esta parte se está en trámites para la próxima construcción de un edificio-escuela. Muchas otras veces se había intentado, más cuando teníamos como inminente la edificación de tales escuelas ha surgido siempre lo mismo, esto es, que el caciquismo unas veces, las miras y conveniencias particulares para la elección del terreno otras, ha hecho que hasta ahora hayamos tenido que sufrir las consecuencias los escolares. Muchos han sido los pueblos que tienen ya sus buenas escuelas, construidas con más penas y menos ventajas de las que tenemos concedidas nosotros. Estamos en república y ante todo hemos de mirar el bien de todos. Progrese adelantar dicha construcción ya que las escuelas actualmente instaladas son del todo deficientes a más de no reunir condición alguna, tanto pedagógica como higiénica. Es deber ineludible de todo buen ciudadano el velar por los intereses más queridos y si los padres quieren ver en sus hijos un alto nivel de cultura e instrucción, es necesario que también presten su máximo apoyo.

—A iniciativa de la parte juvenil de este pueblo se está llevando a cabo con animación y éxito los ensayos para las «caramellas» de la próxima Pascua. Está contratado un buen conjunto musical, que ayudará a que transcurran esas fiestas con más alegría. El lunes de Pascua, como de costumbre, se preparará una merienda en un pintoresco sitio de las afueras del pueblo, previamente elegido.

—Desde hace unos días gozamos de un tiempo espléndido. Se diría que estamos ya en plena primavera. — B.

EL ARCO DE PUENTE MAYOR DEL MUNDO

El gigantesco puente en el puerto de Sidney, una de las obras más monumentales de la técnica, se inauguró ayer, día 19 de marzo, dejándolo oficialmente abierto al tráfico.

El puente, que cruza el puerto de Sidney tiene tres arcos, siendo el del medio el arco de puente más grande del mundo. La construcción del puente ha requerido siete años de trabajo y los gastos que ha ocasionado la construcción ascienden a una suma equivalente a 250 millones de pesetas. La longitud total del puente es de 1.300 metros. El presidente del Consejo de ministros, John T. Lang, será el que personalmente inaugure la apertura del puente, y una vez terminadas las solemnidades del acto, lo cruzará en su coche, acompañado del gobernador, Sir Philipp Game.

El puente, tan pronto como quede abierto al tráfico, representará una de las arterias de tráfico más importantes de Sidney. Pasan por encima del puente cuatro líneas de tranvías; aparte del espacio que éstas ocupan, queda otro para el tráfico general de vehículos de casi veinte metros de anchura, por el que pueden marchar seis de ellos en la misma línea. A ambos lados del puente hay además dos aceras para los peatones, de una anchura de más de tres metros cada una.

La obra más gigantesca del puente la representa el arco central. Su construcción se comenzó simultáneamente por ambos lados del puerto, y los trozos que ya estaban terminados estaban suspendidos por medio de cables de acero, sin ningún punto de apoyo sobre el puerto. Poco antes de que las dos mitades del arco se juntasen en el centro el puente se hallaba sostenido por nada menos que ciento ochenta de esos cables.